

Rapport 2004 du responsable des échecs populaires

L'année 2004 a été particulière pour les échecs sportifs suisses. Durant trois semaines à l'automne, la communauté mondiale des échecs a rivé ses yeux en direction de Brissago, où se déroulaient les championnats du monde en cadence classique entre Wladimir Kramnik et Peter Leko.

La Fédération Suisse des échecs a profité de cet événement afin de mettre davantage en valeur la connaissance des échecs en général. Sous la direction du chef de projet Marc Furrer, les clubs d'échecs en Suisse ont été sollicités d'organiser des événements échiquiens tant au niveau régional que local, ceci dans le but d'acquérir de nouveaux membres.

Le résultat peut se laisser regarder. 14 clubs ont fait une demande de fonds que la FSE avait mis à disposition comme soutien financier pour l'organisation d'activités locales. C'est ainsi que l'on a pu voir des parties simultanées contre des joueurs de l'élite helvétique, des commentaires en direct des parties jouées aux championnats du monde, des soirées de théorie des échecs, des cours pour débutants et pour juniors. Ensemble avec les rondes préliminaires régionales du championnat des familles et des tournois pour joueurs occasionnels, ces manifestations ont contribué à attirer l'attention du public sur les championnats du monde.

35 paires familiales et 14 joueurs occasionnels se sont qualifiés lors de 12 rondes préliminaires régionales pour la grande finale du 7 novembre 2004 du championnat suisse des familles et des joueurs occasionnels qui s'est déroulée au restaurant Galaxy à Berne. Il régnait une atmosphère tendue mais « familiale » dans la salle de tournoi. Pour beaucoup ce tournoi représentait une première participation à une finale d'un tournoi d'échecs. Ainsi les nerfs ont été parfois mis à rude épreuve. Comme les points réalisés comptaient de façon identique pour les deux partenaires, les combats ont été acharnés pour chaque point individuel. La différence d'âge et parfois les très grandes différences de points ELO entre les joueurs sont passés pour une fois au second plan. C'est ainsi qu'il y eut plusieurs parties « David contre Goliath » qui pourraient normalement prêter à sourire, sans que les joueurs et joueuses les moins bien classés ne s'en soient rendus compte.

La Coupe du vainqueur des familles 2004 ainsi qu'un bon pour un week-end à l'hôtel Gstaaderhof à Gstaad a pu être remis aux frères Caveh et Kean Madjd-Pour (Lausanne). Les deuxièmes classés Felix et Christian Hindermann ont quant à eux gagné un voyage avec le train du Brünig. Enfin les troisièmes classés Joachim Rosenthal et son fils Jonathan remportent un voyage au sommet du Titlis.

Le tournoi pour joueurs occasionnels qui était organisé pour la première fois comme programme complémentaire au championnats du monde de Brissago a été remporté par Otto Gigmedsambuu de Granges devant la plus jeune participante du tournoi Laura Stoeri (Lausanne) âgée seulement de 8 ans. Enfin la troisième place a été remportée par Abraham Kerne d'Aarau. Tous ces joueurs ont gagné un ordinateur d'échecs de Mephisto.

Kurt Gretener
Responsable du dicastère échecs populaires